

Antrag der Fraktion der FDP

Aktuelle Stunde

Rechtsstaatlichkeit statt Parallelstrukturen: Wie will der Senat mit Kirchenasyl umgehen?

Begründung der Aktualität:

Am 3. Dezember berichtete buten un binnen über einen Fall in der Bremer Neustadt, bei dem eine rechtmäßige Abschiebung durch ein Kirchenasyl verhindert wurde. Die Zahl der Fälle von Kirchenasyl in Bremen ist von 16 im Jahr 2021 auf über 100 im Jahr 2024 gestiegen. Kirchenasyl hat keine gesetzliche Grundlage und stellt eine Herausforderung für das staatliche Gewaltmonopol dar. Während der SPD-Innensenator die Abschiebung durchsetzen möchte, hat der Koalitionspartner von den Grünen die Behörde aufgefordert das Kirchenasyl zu respektieren. Der Bremer Senat muss darlegen, wie er die zunehmende Zahl der Kirchenasylfälle bewertet, welche Maßnahmen er zur Durchsetzung des staatlichen Gewaltmonopols plant und wie er sicherstellen will, dass bestehende Asylrechtsverfahren nicht durch Parallelstrukturen ausgehebelt werden.

Dr. Marcel Schröder, Thore Schäck und die Fraktion der FDP